
Konvent Musikschule beider Frenkentäler  
Dienstag 28.10.2023, 20.15 Uhr, Gemeindehaus Bubendorf  

Anwesend 
Andi Jörin (Schulleitung), Conny Köchli, Gilbert Trefzger, Stefan Wehrli, Marion Pachlatko, 
Valerie Seiler, Karen Rüedi, Katharina Bircher, Monika Bolz, Daniel Zellweger, Ioana 
Gereb, Dominique Meschberger, Alexandra Weidlich 
Entschuldigt  
Yuri Storione, Bénédicte Wodey, Yosvany Quintero, Reto Vogt, Nick Broadhurst, Florian 
Mall, Thom Schori, Florian Abt, Christine Bänziger, Frank Fischer, Gabriela Freiburghaus, 
Dominik Hoyer, Niggi Hublard 

 1. Begrüssung  
Marion begrüsst die TeilnehmerInnen. Begrüssung und Vorstellung von Valerie Seiler als 
neues Mitglied im Kollegium. Herzlich willkommen! 

2. Genehmigung Protokoll vom 27.09.2023  
Das Protokoll vom 27.09.2023 wird einstimmig angenommen.  

 3. Infos aus dem Schulrat  
Es gibt zwei neue Mitglieder: Claudia Erne, Bubendorf und Marisa Dürrenberger, 
Gemeinderätin Reigoldswil 

4. Nachfolge AKK  
Nachfolge von Ioana bei AKK ist immer noch nicht gefunden. In der Zwischenzeit wurde 
um die Zustellung des jeweiligen Sitzungs-Protokolls gebeten. Seitens Ioana kamen 
folgende Informationen: 
• Der Sitz kann auch nur befristet sein, z. B. 1 Jahr 
• Es gibt zu wenig motivierte Mitglieder  
• Es ist spannend, da man hört was im Kanton läuft 
• Es gibt eine finanzielle Entschädigung 
• Problematisch sind die Sitzungszeiten: Diese finden mittwochs um 19 Uhr statt, einige 

Lehrpersonen unterrichten zu dieser Zeit noch. Dabei besteht jedoch die Möglichkeit der 
finanziellen Übernahme einer Stellvertretung 

 5. Somula  
Findet trotzt dem höheren Budgetbedarf auf dem Brunnersberg statt. Das Haus ist gross, 
dabei können bis zu 35 Kinder beherbergt werden.  

6. Schulprogramm: Kommunikation (Gesamtlehrerkonferenz)  
Neu wurde Punkt 8 eingeführt (s.Mail von Niggi vom 17.11.23). Der Konvent darf gemäss 
Personalgesetz zum Schulprogramm Stellung nehmen. An der Sitzung kamen keine 
Einwände zur Vorlage. Diese wird somit dem Schulrat zur definitiven Genehmigung 
weitergeleitet.  

7. Anfragen Musikbeiträge von Gemeinden  
Es fehlen jegliche Rückmeldungen auf die Anfragen, die Situation ist nicht 
zufriedenstellend. Andi meint dazu, dass es ganz wichtig sei, Präsenz bei den 
Gemeindeanlässen zu zeigen und lieber eine Musizierstunde weniger durchführen, dafür 
aber einen musikalischen Beitrag bei einem Gemeindeanlass übernehmen. Dies ist nicht 



nur wegen der Finanzierung (2/3 der Unterrichtskosten) wichtig, sondern auch wegen 
einem Werbeeffekt. An solchen Anlässen kommen viel mehr Leute, man erreicht ein 
anderes Publikum und nicht nur die Angehörigen der MusikschülerInnen.  
Aktuell gibt es im nächsten Semester 16 Lektionen weniger, es gab mehr Abmeldungen 
als Anmeldungen. Dabei wurde über die Ursachen der Abmeldungen diskutiert. Der 
finanzielle Faktor scheint eine wichtige Rolle zu sein. Anscheinend besteht eine weit 
verbreitete Hemmschwelle, um finanzielle Unterstützung zu fragen. Von Ioana kam die 
Frage ob es eine Stiftung gibt, wo man Geld spenden könnte oder besteht die Möglichkeit 
einen Musikfond mit Spendengeldern zu schaffen. Liestal hat so etwas ähnliches aber nur 
für Begabtenförderung. Gewünscht wird ein Fond für alle, die über weniger finanzielle 
Mittel verfügen. Dabei kamen folgende Fragen auf:  
• Wer wird sich der Sache annehmen? 
• Wird die Arbeit auf der freiwilligen Basis stattfinden? 
• Wie sieht das Ganze rechtlich aus? 
Momentan kann dies nicht beantwortet werden. Andi ist seit ca. 2 Jahren dran. 
Andi betont am Schluss die Bedeutung der Zusammenarbeit mit den Gemeinden, die uns 
zu 2/3 finanzieren. Am einfachsten wäre es, wenn sich Ensembles, Bands oder auch junge 
SolistInnen mit fertig geübten Programmen bzw. Stücken für Gemeindeanlässe zur 
Verfügung stellen würden, dies müsste von den Lehrpersonen im internen Bereich notiert 
werden. Die Anfragen wurden bisher von Andi im Newsletter gesendet.  
Aktuelle Anfrage: Fr. 31.5. 16-21h Rüebmatt, ein Schulfest der Primarschule. Ein 
musikalischer Beitrag wird erwünscht. Da es sich um ein grosses Fest handelt, könnte sich 
die Primarschule auch ein Stand der MSFT vorstellen wo die Kinder etwas ausprobieren 
können. Corni hat bereits etwas am Laufen. Andi klärt noch den Rahmen ab, ob etwas 
allgemein geplant wird.  

8. Kontrolle und Aktualisierung Arbeitsgruppen  
IDEMO / SOMULA/ Besuche bei Musik und Bewegung/Erwachsenen-Unterricht/ 
Podiumskonzerte/MSFT in Tour werden aktualisiert, Trailer Video MSFT wird abgeschafft.  

9. Infos aus der Schulleitung  
• Die Planung der kommenden IDEMO ist am Laufen 
• Konzertkalender MSFT erstes Halbjahr 2024: Bis jetzt nur 4 Einträge vorhanden. Dies ist 

für die Publikation zu wenig. Anmeldefrist ist der 15. Dezember 
• Bei Musizierstunden muss das Veranstaltungsformular zwingend ausgefüllt werden. 

Wobei es nicht schlimm ist wenn einzelne Punkte noch offen gelassen werden.  
• Idee von Simonetta: 23.12 Weihnachtstraktoren in Bubendorf! Es wird dabei darauf 

hingewiesen, dass man während der Fahrt leider nicht musizieren darf.  

10. Diverses  
• Bitte noch ausstehende Konventbeiträge begleichen 
• Rheingold-Orchester: Überregionales Sinfonieorchester - man kann dort gerne 

mitmachen 

Daten Konvente:  
31.01. 10:00 Uhr  
19.03. 20:15 Uhr mit MuB Lehrkräften              Protokoll: Alexandra Weidlich 
22.06. 09:30 Uhr                Gelterkinden, 30.11.23   


